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DETIENEN A BANDA “LOS ARAÑA” TRAS 
ROBAR VEHÍCULO DESDE UN DOMICILIO 04

EN EL CENTRO DE OVALLE 

DENUNCIAN NUEVO TIPO DE 
ESTAFA A COMERCIANTES

Según relatan los afectados, el modus operandi de los delincuentes consiste en realizar 
compras de altas sumas de dinero para, posteriormente, hacerles creer que pagarán vía 
transferencia, tras lo cual, engañan a sus víctimas mostrando como evidencia, un pantallazo 
falso de la transacción. 02
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LOS CINCO ANTISOCIALES SERÁN FORMALIZADOS ESTE JUEVES

MÁS DE 100 PILOTOS CORRIERON EN LA SEGUNDA FECHA DEL ZONAL NORTE DE ENDURO 08

PARA TRES SEMANAS MÁS 

TRAS HALLAZGO DE DROGA 
EN COLEGIO FRAY JORGE

PREVÉN PEAK 
DE CONSULTAS 
POR CUADROS 
RESPIRATORIOS

REFUERZAN 
MEDIDAS DE 
PREVENCIÓN 
EN ESCOLARES
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Comerciantes de Ovalle denuncian nuevo 
tipo de estafa a pequeños almacenes 

PDI HACE LLAMADO A FORMALIZAR LAS DENUNCIAS

Según relatan los afectados, el modus operandi de los 
delincuentes consiste en realizar compras de altas sumas de 
dinero, para posteriormente, “pagar con transferencia”. En ese 
sentido, los “clientes” engañan a sus víctimas mostrando como 
evidencia un pantallazo falso de la transacción. 

Durante el último tiempo los co-
merciantes ovallinos han denunciado 
múltiples ilícitos y acciones delictuales 
que les han afectado, como asaltos 
y robos, los llamados extorsivos de 
extranjeros y el aumento del comercio 
ambulante que genera una desleal 
competencia. 

A todas estas problemáticas se suma 
recientemente una nueva preocupa-
ción, que es un nuevo tipo de estafa 
que está afectando, principalmente,  
a pequeños almacenes. 

Según relatan los afectados, el mo-
dus operandi consiste en realizar 
compras de altas sumas de dinero 
para, posteriormente, “pagar con 
transferencia”. En ese sentido, los 
delincuentes engañan a sus vícti-
mas mostrando como “evidencia” 
un pantallazo falso de la transacción.

“Desde la semana pasada que es-
tán ocurriendo varios casos de esta 
estafa, con supuestas transferencias 
que se hacían, sobre todo en locales 
pequeños, en donde supuestamente 
se hacía una compra y se mostraba 
un pantallazo. Pero realmente esta 
operación no se había realizado, no 
era efectiva”, sostuvo Óscar López, 
comerciante de Barrio Independencia 
y uno de los afectados por el ilícito. 

“En mi caso me sorprendió que la 
persona necesitaba una gran cantidad 
de productos. Eso me pareció muy 
extraño, porque era un elevado costo 
en productos, de más o menos 150 
mil pesos. Además que su actitud 
también era muy sospechosa”, agrega 
este dirigente ovallino. 

Los diferentes afectados “corrieron 
la voz”, advirtiendo de esta situación 
a otros comerciantes, pero según se-
ñalan, aún se registran nuevos casos. 

“Dimos aviso a otras personas que 
tenemos en un grupo de WhatsApp, y 
efectivamente, habían sufrido con el 
mismo modus operandi, con la compra 
de una alta cantidad de productos, y 
pidiendo pagar por transferencia, al 
acusar que no tienen efectivo. Aun 
así, a pesar de que hemos ido avisan-
do, han caído en la trampa nuevos 
comerciantes. Por ejemplo, tenemos 
entre tres y cuatro afectados en el 
mercado”, indicó López.

En ese sentido, destaca la impor-
tancia de divulgar en los medios de 
comunicación esta información, para 
evitar que nuevos comerciantes sean 
estafados. 

“Yo tengo el temor de que esto siga 
aumentando, porque ya se ha visto 
incluso en almacenes de barrio de 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El local comercial “La Rojita” fue uno de los afectados por este tipo de estafa. EL OVALLINO

la parte alta de la ciudad. Nuestra 
preocupación es que los comer-
ciantes estén atentos y no acepten 
transferencias si es que no tienen el 
computador a mano, para que esta 
gente no siga aumentando el delito. 
En este último tiempo han sido hartos 
los delitos que estamos sufriendo, 
y tenemos que saber enfrentarlos, y 
para eso mientras más informados 
estemos,  será mejor”, concluyó. 

A FORMALIZAR LA DENUNCIA 
El subprefecto Daniel Leal Parada, 

jefe de la Brigada de Investigación 
Criminal Ovalle, reconoció que cons-
tantemente investigan diferentes 
tipos de estafas, ante lo cual extiende 
un llamado a que éstas puedan ser 
denunciadas.

“En nuestra experiencia investi-
gativa nos lleva a desprender que 
existen diversas modalidades de 
estafa, en donde la gente hace uso 
de la tecnología (…). Nosotros te-
nemos como misión contribuir a la 

seguridad ciudadana y la protección 
de las personas, y sobre esa base, 
hacemos un llamado a todas las 
personas que sean víctimas de es-
tos hechos, a acercarse a la Policía 
de Investigaciones, a formalizar la 
denuncia, para nosotros tener el 
insumo necesario para robustecer 
las causas que ingresan al Ministerio 
Público, y así, investigar y establecer 
esta comisión de delitos”, indicó la 
autoridad policial.

“También hacemos un llamado a 
no ser víctimas de estos delitos, con 
la base de educarse y tener plena 
consciencia de los movimientos de 
sus cuentas bancarias”, agregó.

OTRA INVESTIGACIÓN EN CURSO 
Por otro lado, Leal Parada se refirió 

a otra de las preocupaciones de los 
comerciantes, como son los llamados 
extorsivos, los cuales se mantienen 
en investigación. 

“Nosotros tenemos una serie de 
hechos que se denunciaron, tanto 

en el Ministerio Público como en la 
Policía de Investigaciones, siendo 
entre tres y cuatro hechos. Se es-
tán realizando diligencias y se está 
avanzando en establecer el origen de 
estos llamados, y si existe o no el real 
vínculo con el ‘Tren de Aragua’. No 
se han originado nuevos episodios 
de llamados extorsivos, y también 
tenemos como antecedente que 
ninguno de estos llamados se ha 
reiterado”, puntualizó. 

“EN MI CASO ME 
SORPRENDIÓ QUE LA 
PERSONA NECESITABA 
UNA GRAN CANTIDAD 
DE PRODUCTOS. ESO ME 
PARECIÓ MUY EXTRAÑO, 
PORQUE ERA UN ELEVADO 
COSTO EN PRODUCTOS, 
DE MÁS O MENOS 150 MIL 
PESOS. ADEMÁS QUE SU 
ACTITUD TAMBIÉN ERA MUY 
SOSPECHOSA” 

ÓSCAR LÓPEZ 
COMERCIANTE AFECTADO 
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Refuerzan medidas de prevención de 
drogas en establecimientos educacionales 

TRAS HALLAZGO DE PASTA BASE Y UN ARMA EN EL COLEGIO FRAY JORGE

Instituciones como SENDA 
manifiestan que se 
encuentran implementando 
estrategias en la gran 
mayoría de los colegios 
ovallinos. Desde la PDI por 
su parte, efectúan jornadas 
educativas sobre el tema, 
una de las cuales se llevará 
a cabo en el mencionado 
establecimiento la próxima 
semana.  

Conmoción generó el hallazgo de 
pasta base y un arma blanca en el 
Colegio Fray Jorge de Ovalle, cuan-
do el pasado martes 16 de mayo, 
funcionarios del establecimiento 
sorprendieron a dos estudiantes de 
13 años portando estos elementos 
ilícitos. 

Coincidentemente, para este miér-
coles 17, estaba pactada una reunión 
multisectorial en el Departamento 
Provincial de Educación, con el fin 
de evaluar medidas de prevención 
y protección en casos como éste. 

En esta jornada participaron la 
Superintendencia de Educación, 
SENDA, las oficinas de Protección 
de Derechos de Infancia (OPD) 
de los municipios, la Policía de 
Investigaciones (PDI), Carabineros, 
Tribunales de Familia y Fiscalía.

“Ante situaciones que afecten la 
convivencia escolar, como Ministerio 
de Educación mantenemos la co-
municación permanente con sos-
tenedores y equipos directivos de 
establecimientos educacionales, 
quienes deben aplicar el protocolo 
y reglamento interno, efectuar la 
activación de los protocolos de 
convivencia escolar y seguridad 
escolar, con el fin de resguardar 
los derechos de todas y todos los 
involucrados, de acuerdo a la nor-
mativa”, declaró al respecto, la jefa 
del Departamento Provincial de 
Educación, Susana Torres. 

Así, durante la jornada de este 
miércoles, se trazaron lineamientos 
y pasos a seguir en casos como los 
ocurridos esta semana.  

“Como Ministerio de Educación 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

En el Colegio 
Fray Jorge se 
llevará a cabo 
una jornada 
de educación 
a cargo de la 
PDI. 
EL OVALLINO

estamos entregando las orientacio-
nes a las comunidades educativas 
para garantizar el acceso a la edu-
cación y a espacios seguros en los 
establecimientos educacionales, a 
través de estrategias y mecanismos 
que permitan prevenir, responder y 
reparar los riesgos y daños que gene-
ran hechos de violencia, un desafío 
en conjunto para sostenedores de 
establecimientos educacionales de 
todas las dependencias, la sociedad 
civil y el estado en su totalidad”, 
agregó Torres. 

PREVENCIÓN Y EDUCACIÓN 
Respecto a lo ocurrido en el colegio 

Fray Jorge, el Tribunal de Familia 
de Ovalle está llevando a cabo las 
diligencias específicas ante una 
eventual vulneración de derechos, 
pero por otro lado, actúan otras 
instituciones con el fin de prevenir 
y educar, ya sea en este estableci-
miento o en otros. 

En el caso de SENDA, su director 
regional, Rodrigo Maturana, afirmó 
que “siempre nos preocupa pro-
fundamente cualquier incidente 
relacionado con el consumo de 
drogas, especialmente cuando invo-
lucra a niños, niñas y adolescentes 
en entornos educativos. Nuestro 
enfoque principal es la prevención 
y un abordaje integral, promovien-
do estilos de vida saludables y 
brindando apoyo a aquellos que lo 
necesitan”, explicó. 

“En SENDA”, subrayó, “contamos 

con programas de prevención uni-
versal para los establecimientos 
de la región y también con inicia-
tivas más dirigidas, para las y los 
estudiantes que requieren de un 
apoyo más específico. Este año 
en particular, nuestra estrategia 
de prevención universal ‘Continuo 
Preventivo’, se está implementando 
en el 70% de los establecimientos 
de la comuna de Ovalle. Además, 
durante este 2023, dentro de la 
focalización de nuestro equipo 
comunal Previene, está incluido el 
colegio Fray Jorge, con el objetivo de 
fortalecer las culturas preventivas 

en las comunidades educativas”, 
agregó Maturana. 

Desde la PDI por su parte, destacan 
la realización de jornadas educativas 
en diferentes establecimientos, 
pactando una en especial para 
la próxima semana en el colegio 
Fray Jorge. 

“Nosotros  como Pol ic ía  de 
Investigaciones estamos abor-
dando estos temas desde el punto 
de vista de la educación. Estamos 
realizando y vamos a realizar jornadas 
con la gente de ese establecimien-
to puntualmente, para fortalecer 
las medidas de mitigación, para 
tener en conocimiento qué hacer 
en estos temas, sin pasar a llevar 
los derechos de los menores de 
edad. Estas jornadas se trabajan 
principalmente con las directivas 
de los establecimientos, pero ojalá,  
también puedan participar la mayor 
cantidad de docentes y el personal a 
cargo de la convivencia escolar. Se 
podría dar la situación de contar con 
representantes de toda la comuni-
dad, incluyendo representantes de 
los mismos alumnos y apoderados”, 
indicó el subprefecto, Daniel Leal 
Parada, jefe de la BICRIM Ovalle.

Cabe destacar que para el próximo 
miércoles 24 de mayo también 
hay pactada una nueva reunión 
intersectorial en el Departamento 
Provincial de Educación, con los 
sostenedores de establecimientos 
particulares subvencionados, parti-
culares pagados y de administración 
delegada.

“DURANTE ESTE 
2023, DENTRO DE LA 
FOCALIZACIÓN DE 
NUESTRO EQUIPO 
COMUNAL PREVIENE, ESTÁ 
INCLUIDO EL COLEGIO 
FRAY JORGE, CON EL 
OBJETIVO FORTALECER LAS 
CULTURAS PREVENTIVAS 
EN LAS COMUNIDADES 
EDUCATIVAS”
RODRIGO MATURANA
DIRECTOR REGIONAL DE SENDA 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Detienen a banda delictual “Los Araña” 
tras robar vehículo desde un domicilio

ESTE JUEVES PASAN A CONTROL DE DETENCIÓN 

En avenida Las Palmas Carabineros logró detener a la banda de “Los Araña”. CEDIDA

En la mañana de este miércoles cinco delincuentes escalaron 
una vivienda para sustraer un automóvil desde su interior. 
Minutos más tarde, Carabineros logró detener a estos sujetos, 
quienes tenían causas anteriores e, incluso, uno mantenía una 
orden de detención vigente. 

Pasadas las 11 de la mañana de este 
miércoles, se cometió un delito por 
robo en lugar habitado, cuando cinco 
individuos ingresaron a un domicilio 
particular en avenida Tuquí, con el 
fin de sustraer un vehículo. 

Los antisociales, quienes serían 
integrantes de la banda delictual “Los 
Araña”, lograron entrar a la vivienda 
escalando, para posteriormente esca-
par en el vehículo robado, un Station 
Wagon, marca Ford, del año 1993. 

A los pocos minutos, Carabineros 
fue alertado de esta situación, dis-
poniéndose de un amplio despliegue 
policial,  junto al apoyo de Seguridad 
Ciudadana del municipio, mediante 
los famosos patrullajes mixtos que 
se han implementado en el último 
tiempo. 

De esta manera, lograron la detención 
de los delincuentes en avenida Las 
Palmas, en la población Capitán Ávalos, 
cuya autoría del robo, se consiguió 
acreditar, gracias a los registros au-
diovisuales de la central de cámaras 
de seguridad de la municipalidad. 

Con este registro en mano, 
Carabineros interceptó el auto-
móvil con sus ocupantes al interior 
para, posteriormente, proceder a la 

detención.

CAUSAS ANTERIORES 
Cabe destacar que los cinco deteni-

dos en este procedimiento contaban 
con un amplio historial policial.

El primero de ellos, de 47 años 
de edad, tenía causas por robo por 
sorpresa, robo con violencia y hurto, 
aunque ningún antecedente pendiente. 

Otro de los delincuentes involucra-
dos, de 49 años de edad, contaba 
con causas por tráfico en pequeñas 
cantidades, sin nada vigente. 

El tercero de los ladrones, de 33 
años, tenía causas por amenazas 

simples contra personas y lesiones 
leves, aunque nada vigente; 

Por su parte, el cuarto involucrado, 
de 44 años, tenía causas por robo en 
lugar habitado, tráfico en pequeñas 
cantidades, robo por sorpresa y robo 
con intimidación, pero sin causas 
vigentes. 

El último de ellos en tanto, de 47 
años de edad, tenía causas por le-
siones menos graves, pero a su vez, 
era el único que mantenía una orden 
de detención vigente, a causa del 
mismo delito. 

Durante la jornada de este jueves 
los cinco sujetos pasarán a control 
de detención.

Ovalle

Cinco
Detenidos logró Carabineros por el de-
lito de robo en lugar habitado. 
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Prevén peak de consultas por cuadros 
respiratorios para tres semanas más

EN LA REGIÓN DE COQUIMBO 

Pese a que se decretó el término oficial de la pandemia, los 
virus siguen presentes y la vacunación es la mejor forma de 
prevenir durante los meses más fríos del año. En ese marco, 
500 carabineros fueron inoculados contra la influenza y el 
Covid-19 a manera de prevención.

Las semanas pasan y ya comienza 
a acercarse en invierno, una estación 
que este año, se proyecta como dura 
en la región, pues la circulación viral ya 
ha experimentado un aumento. Es por 
eso, que más de 500 Carabineros de 
la conurbación La Serena – Coquimbo 
se protegieron de la Influenza y el 
Coronavirus inmunizándose en sus 
propias comisarías, lugares desde 
donde cada día, salen a terreno para 
resguardar la seguridad de la población, 
estando en permanente contacto con 
un gran número de personas.

El Sargento Segundo Carlos Vera, de 
la Tenencia de La Herradura, fue uno 
los funcionarios de la institución que 
aprovechó la oportunidad para cuidarse 
de estas patologías. “Había muchas 
ganas entre nosotros de vacunarnos 
porque estamos ad portas del invierno 
y estar vacunado es muy importante. 
Yo me puse las dos vacunas así que 
estoy preparado. Nosotros tenemos 
mucho contacto con la ciudadanía 
y es súper bueno que nos acerquen 
la vacunación porque, por nuestros 
turnos, no tenemos mucho tiempo 
para ir a los centros de salud para 
protegernos de las formas más graves 
de estas enfermedades”, comentó.

En tanto, Christian Vargas, director 
del Servicio de Salud Coquimbo, explicó 
que se realizaron “diversos puntos de 
vacunación, abarcando alrededor de 
500 carabineros que se vacunaron 
contra la Influenza y el Covid-19, 
lo que es muy importante, porque 
ellos son parte del grupo objetivo de 
la población que debe vacunarse. La 
idea es cuidar a quienes nos cuidan, 
no sólo al personal de salud, sino que 
también al de seguridad, teniendo la 
doble ganancia de poder tener a este 
personal disponible en sus distintas 
labores de cuidado de la comunidad”.

Este operativo de vacunación se 
ejecutó paralelamente en comisarías 
y subcomisarías de sectores como 
Las Compañías, Tierras Blancas y el 
centro de las comunas de Coquimbo 
y La Serena, formando parte de una 
serie de estrategias que el Servicio 
de Salud Coquimbo se encuentra 
implementando, junto a la seremi de 
Salud, para acercar la inmunización 
a la comunidad. 

En la oportunidad, se inmunizaron 
funcionarios de Carabineros, servi-
cios especiales como OS-7, GOPE, 
SIAT, y personal administrativo de 
la institución. “Nosotros estamos 
preocupados por la salud de nuestros 
funcionarios, por eso hemos trabajado 

permanentemente con el Servicio de 
Salud Coquimbo con distintos opera-
tivos, y hoy sumamos uno nuevo para 
inocular a nuestro personal, indepen-
diente de su grado o unidad policial. 
Carabineros de Chile fue una institu-
ción fundamental durante la pandemia 
y siempre ha sido muy importante 
para nosotros otorgar las mejores 
condiciones de seguridad, así que 
estamos muy agradecidos”, sostuvo 
Sergio Bravo, Capitán de Carabineros 
de La Herradura, Coquimbo.

UN DURO INVIERNO 
QUE SE AVECINA 

Respecto al panorama regional, de 
cara a la llegada de una nueva esta-
ción,  Christian Vargas, resaltó que, 
como red pública de salud regional, 
“esperamos un invierno duro en tér-
minos de enfermedades respiratorias, 
por lo que queremos evitar que la 
comunidad enferme gravemente. 
Todos los modelos matemáticos que 
se utilizaron para la pandemia con 
el Covid, que fueron muy exitosos, 
plantean que, en las próximas tres  

semanas, vamos a tener el peak de 
consultas respiratorias en la región, 
ya que se nos adelantó el escenario 
con respecto a otros años y a la 
Región Metropolitana. Entonces, el 
llamado es a vacunarse ya, porque 
recuerden que, entre 15 y 20 días, se 
demora en que se logre la respuesta 
inmunológica de nuestro organismo”.

El médico director del Servicio de 
Salud Coquimbo además insistió en 
mantener las medidas de autocuidado, 
aun cuando se decretara el término 
de la emergencia sanitaria por Covid  
a nivel mundial, ya que la enfermedad 
sigue presente y existen diversos 
virus estacionales que constituyen 
un gran peligro para la salud de las 
personas. Es así como lavarse las 
manos frecuentemente, toser en el 
antebrazo, utilizar mascarilla, si se 
presentan síntomas, y no exponerse a 
grandes aglomeraciones, debieran ser 
hábitos que llegaron para quedarse.

¿DÓNDE VACUNARSE?

Si desea proteger su salud y la de 
sus seres queridos, puede inmunizarse 
en su Centro de Salud Familiar o con-
sultorio más cercano a su domicilio. 
Además, puede encontrar otros pun-
tos de vacunación masiva, de lunes 
a domingo, que semanalmente son 
publicados en las redes sociales del 
Servicio de Salud Coquimbo, y revisar 
el lugar de vacunación más cercano 
a su hogar en www.mevacuno.cl.

Equipos médico llegaron hasta distintas comisarías y recintos policiales de la conurbación para inmunizar a más de medio millar de carabi-
neros. 

CEDIDA

Región de Coquimbo

LA IDEA ES CUIDAR A 
QUIENES NOS CUIDAN, 
NO SÓLO AL PERSONAL 
DE SALUD, SINO QUE 
TAMBIÉN AL DE SEGURIDAD, 
TENIENDO LA DOBLE 
GANANCIA DE PODER 
TENER A ESTE PERSONAL 
DISPONIBLE EN SUS 
DISTINTAS LABORES 
DE CUIDADO DE LA 
COMUNIDAD”

CHRISTIAN VARGAS
DIRECTOR DEL SERVICIO DE SALUD CO-
QUIMBO
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R E M A T E S      REMATE JUDICIAL EN OVALLE

MIGUEL A. GUMÁN YURI    RNM 1344
M. ANTOINETTE JADUE E.   RNM 1481

Viernes 19 de mayo de 2023, a las 16:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

AUTOMÓVIL KIA RIO 4 UB EX 1.4 AÑO 2012 PPU DPHH.72

AUTOMÓVIL SUZUKI SPRESSO GLX HB 1.0 AÑO 2021 
PPU PLTH.33

Ordenado por 2° Juz. de letras de Ovalle Roles: C-861-2020 y E-59-2023

Comisión: 12% más impuestos   -   Exhibición: jueves horario oficina
  
Consultas: +56976680177

EXTRACTO
En causa Rol V-80-2023, Segundo Juzgado Letras 
de Ovalle, caratulada “FLORES”, por sentencia de 
fecha 29 de Abril de 2023, se declaró a doña 
Clery del Carmen León Perines, domiciliada en 
Blest Gana 1535, Villa El Portal, Ovalle, no tiene la 
libre administración de sus bienes, nombrándo-
se como curador de�nitivo a su hija doña Alejan-
dra Patricia Flores León.

SECRETARIO (S)

Ediles desconocen detalles de los recursos 
prometidos tras rechazo a Dominga

GOBIERNO SE COMPROMETIÓ CON UNA INVERSIÓN DE $580 MIL MILLONES

El plan económico propuesto por el Gobierno contempla una 
duración de 8 años y abarcaría más de 280 actividades de 
diversa índole. Sin embargo, los alcaldes aseguraron que 
es poco lo que se conoce de la iniciativa, además de que 
no serían recursos de libre disposición como se quiso dar 
entender en una primera instancia.

Tras el rechazo del proyecto Dominga 
por parte del Comité de Ministros en 
enero pasado, el Gobierno anunció 
un millonario plan que se aplicará 
para las comunas de La Higuera, 
Vicuña, Andacollo y Río Hurtado, y 
que implicaría una inversión de 580 
mil millones de pesos por un periodo 
de 8 años. 

Dicha iniciativa además, abarcaría  
más de 280 actividades, tales como 
la cobertura de servicios básicos, co-
nectividad, infraestructura y caletas.

Este ambicioso plan, el cual está 
inserto dentro de la política de Zonas 
Rezagadas, cuenta con la participa-
ción de diversas entidades, como la 
Subsecretaría de Desarrollo Regional, 
el Ministerio de Obras Públicas, el 
Ministerio de Economía y el Ministerio 
de Desarrollo Social. Además, tanto 
el Gobierno Regional de Coquimbo 
como los propios municipios be-
neficiados, también se encuentran 
involucrados en el proyecto.

Sin embargo, han transcurrido casi 
cinco meses del anuncio, y aún se 
desconocen los detalles de este plan. 
Al menos, así lo señalan desde los 
municipios mencionados anterior-
mente, los cuales, todavía esperan 
contar con los recursos prometidos 
para poder mejorar la calidad de vida 
de sus habitantes.

Por lo demás, se debe tener en 
cuenta que este plan no fue diseñado 
específicamente para resarcir la in-
versión que podría haber generado el, 
hasta ahora, fallido proyecto minero 
portuario de la empresa Andes Iron, 
sino que, se trata de recursos ya 
presupuestados dentro del plan de 
Zonas Rezagadas, los cuales tampoco 
estarían disponibles libremente para 
los requerimientos de los municipios, 

pese a lo que se dio a entender en 
una primera oportunidad.

Al respecto, el alcalde de Vicuña 
y presidente de la Asociación de 
Municipios de Coquimbo, Rafael Vera, 
indicó que mayores antecedentes no 
se les han entregado sobre este plan.

“La verdad es que hasta ahora, no 
hemos tenido ninguna información 

al respecto de esos recursos, los que 
sin duda para comunas como las 
nuestras, pequeñas y rurales, siempre 
son bienvenidos, pues luchamos 
en el día a día con las necesidades 
urgentes de la comunidad, la ce-
santía y la falta de oportunidad”, 
señala el edil.

En ese sentido, Vera agrega que es 
ideal conocer cómo serán canalizados 
estos recursos en su comuna.

“Nos gustaría eso, ya que fuimos 
considerados en el anuncio de este 
proyecto. El poder tener mayores 

antecedentes de cómo se van a 
canalizar esos recursos y para qué 
pueden ser utilizados”, explica el edil.

RECURSOS PARA LA HIGUERA
La misma opinión tienen en la 

comuna de La Higuera, quienes 
tendrían una inversión de $48.194 
millones, recursos que se emplearían 
para inversión en infraestructura vial 
y de transporte, además de infra-
estructura rural - como proyectos 
de agua potable, caletas y bordes 

La ministra 
de Medio Am-
biente, Maisa 
Rojas y su par 
de Economía, 
Nicolás Grau, 
dieron a co-
nocer en su 
oportunidad, 
el plan de 
inversión para 
las comunas 
de la región. 
CEDIDA

Ocho
Años es la duración del plan de inver-
sión que incluye a cuatro comunas de 
la región: Andacollo, La Higuera, Río 
Hurtado y Vicuña.

LIONEL VARELA Á.
Región de Coquimbo
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costeros -, programas sociales de 
salud, consumo de drogas, fomento 
del turismo, desarrollo productivo y 
pymes.

El alcalde de La Higuera, Yerko 
Galleguillos, analizó el plan propues-
to por el Gobierno afirmando que 
lamentablemente no cuentan con 
mayores antecedentes sobre éste.

“No tengo en este momento a mano 
el archivo del plan de Zona Rezagadas, 
pero la inversión para la comuna de 
La Higuera puede llegar a $48.000 
millones. Pero un sólo proyecto, como  
es la construcción de la carretera o 
ruta costera entre Caleta Hornos y 
Chañaral de Aceituno, cuesta 42 
mil millones de pesos. Entonces nos 
quedan 6 mil millones para el resto 
y en 8 años”, manifestó el edil.

En ese sentido, Galleguillos sos-
tiene que, en un principio, se dio a 
entender que los $580 mil millones 
era un plan distinto, pero son los de 
Zonas Rezagadas para las cuatro 
comunas.

“De esta cifra el MOP para obras 
en Vicuña se lleva unos $400 mil 
millones. Entonces La Higuera tam-
poco tiene una cartera de $48 mil 
millones de libre disposición y para 
poder hacer lo que queramos. No es 
tan así”, comentó el edil.

El jefe comunal de La Higuera aclara 
que se han reunido un par de veces con 
el coordinador de Zonas Rezagadas, 
Rodrigo Gutiérrez, quien ha ido al 
concejo municipal a exponer.

Para la alcaldesa de Río Hurtado, 
Carmen Juana Olivares, en tanto, sos-
tiene que al único plan que pertenece 
su comuna, y que fueron designados 
por los consejeros regionales en 
votación, es el de Zonas Rezagadas.

“Esperamos tener una fuerte in-
yección de recursos para las dife-
rentes áreas de fomento productivo 

e infraestructura. También para los 
emprendedores locales a través de las 
diferentes plataformas y trabajando 
con los profesionales”, afirmó. 

En ese sentido, la alcaldesa Olivares 
explicó que como municipio, esperan 
contar con estos ingresos durante el 
segundo semestre o en los primeros 
meses del año 2024.

MÁS ALLÁ DE DOMINGA
Respecto al plan en sí, se debe 

recordar que el Gobierno aclaró que 
el programa comenzará su aplicación 
durante este año 2023, enfatizando 
que éste, no es un proyecto del go-
bierno central, sino que de la articu-
lación con el Gobierno Regional, en 
donde las autoridades locales tienen 
un protagonismo muy importante.

Es así que Rodrigo Gutiérrez, coordi-
nador Regional del programa Gestión 
Territorial de Zonas Rezagadas del 
Gobierno Regional, manifestó que 
este plan había fue ingresado en 
abril de 2022 y va más allá de ser 

una compensación por el tema del 
rechazo a Dominga.

“Como es un programa de desa-
rrollo territorial, las acciones son 
transversales, es decir, todos los 
programas de fomento van a incluir 
a las cuatro comunas. Por ejemplo, 
los programas de género de Prodemu, 
incluyen a Andacollo, Vicuña, La 
Higuera y Río Hurtado. Es difícil 
decir cuánta plata le toca a cada 
una”, manifestó Gutiérrez.

En ese sentido, indica que en lo más 
inmediato, se encuentran 15 iniciati-
vas en la División de Planificación y 
Desarrollo Regional, a la espera de ser 
aprobadas y obtener financiamiento 
a contar del segundo semestre.

“Actualmente, hemos hecho re-
uniones con los municipios y sus 
concejos comunales y algunas 
instituciones, precisamente para 
explicar los alcances de este plan. 
Lo primero, es que, como progra-
ma, no pretendemos reemplazar al 
Estado en las comunas, si no más 
bien, ser un agente dinamizador y 
acelerar los procesos de desarrollo 
territorial con inversión pública”, 
indicó el coordinador.

Por lo mismo, el encargado de llevar 

adelante el plan sostiene que existe 
toda la disposición para explicar 
en qué están siendo utilizados los 
recursos.

Es así que, Gutiérrez, manifes-
tó que, para el segundo semestre, 
van a contar con una cartera de 
iniciativas en ejecución de varios 
servicios públicos como Corfo para 
el fomento productivo; Conaf, para 
la restauración hidrológica forestal; 
INIA, con programas de capacita-
ción en rubro caprino; y Sercotec, 
ProChile y/o Sernatur para visibilizar 
la oferta turística y potenciar a las 
cuatro comunas.

“Vamos a trabajar con 27 servi-
cios públicos en donde como Zonas 
Rezagadas le vamos a entregar 
financiamiento para desarrollar al-
gunas actividades en el territorio”, 
aseveró.

ALTA INVERSIÓN DEL MOP
Asimismo, Rodrigo Gutiérrez, des-

tacó la inversión de recursos que se 
efectuarán en las comunas a través 
del Ministerio de Obras Públicas.

“Uno de nuestros ejes, además de 
la inversión directa, es el contar con 
una forma diferenciada de evaluar 
los proyectos. Con esto logramos 
que muchas de las iniciativas de 
infraestructura pública básica que 
hoy, bajo la evaluación tradicional,  
no dan los RS. Pero con el descriptor 
de Zonas Rezagadas se van a poder 
obtener y ejecutar esas obras. Ya 
no es costo-beneficio, si no costo-
eficiencia”, aclaró.

Gutiérrez sostuvo finalmente, que 
están generando una carta Gantt 
de inversión en el territorio, para 
darle claridad a los municipios sobre 
cuándo y cuánto se va a invertir en 
cada zona.

ESPERAMOS TENER UNA 
FUERTE INYECCIÓN DE 
RECURSOS PARA LAS 
DIFERENTES ÁREAS DE 
FOMENTO PRODUCTIVO E 
INFRAESTRUCTURA”
CARMEN JUANA OLIVARES
ALCALDESA DE RÍO HURTADO

EL PRIMER VIERNES 
DE CADA MES NOS 
REUNIREMOS CON LOS 
MUNICIPIOS Y EL MOP PARA 
REVISAR LA CARTA GANTT 
Y HACER LA PRIORIZACIÓN 
COMUNAL Y TERRITORIAL 
DE INICIATIVAS”

RODRIGO GUTIÉRREZ
COORDINADOR DEL PROGRAMA GESTIÓN 
TERRITORIAL DE ZONAS REZAGADAS
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Manchester City vivió una fiesta en el Etihad Stadium, 
pues derrotó por un humillante 4-0 a Real Madrid y pasó 
a la gran final de la Champions League, con global de 
5-1 y un partido como absoluto dominador. El equipo de 
Pep Guardiola impuso sus condiciones desde el saque 
inicial, con una agobiante posesión de balón y ataques 
comandados por un inspirado Bernardo Silva y un co-
laborador Ilkay Gundogan. Así llegaron los dos goles de 
Silva, con los que se fueron al descanso. En la segunda 
fracción, el City aumentó a través de un autogol de Éder 
Miliato, mientras que la goleada la selló Julián Álvarez. 
El conjunto británico buscará su primera corona conti-
nental frente a Inter de Milán el sábado 10 de junio a las 
15:00 horas de Chile, en el Estadio Olímpico Ataturk de 
Estambul, Turquía.

El técnico argentino Marcelo Bielsa fue presentado como 
flamante entrenador de la selección uruguaya, y aseguró que 
casi no tuvieron que convencerlo de aceptar este desafío, 
argumentando que sus principales razones son el jugador 
charrúa y el ciudadano de a pie.

“Casi no tuvieron que convencerme. Acá hay dos extremos. 
El primero es el grupo de jugadores que posee Uruguay, me 
gusta el grupo, y el otro es el destinatario del trabajo que es el 
ciudadano de a pie del país del que se trate”, comentó Bielsa. 

Agregó que “me tocó vivir una experiencia casual que me llevó 
a tomar la decisión. A los jugadores no me es difícil calificarlos 
y tenía la certeza de que era una decisión acertada”, añadió.

Respecto de l continuidad de los referentes, dijo que,  “no he 
hablado con ellos, con cada uno. Escuchar, ser escuchado y 
luego la inevitable tarea de decidir si es necesario hacerlo. No 
tengo una posición previa establecida”, aclaró.

MARCELO BIELSA FUE PRESENTADO 
COMO SELECCIONADOR DE URUGUAY

MANCHESTER CITY SE INSTALA EN LA
 FINAL DE LA CHAMPIONS LEAGUE

RUNE ELIMINA A DJOKOVIC Y 
SUMA UNA GRAN SORPRESA 
AL MASTERS 1000 DE ROMA

El danés Holger Rune (7º del rán-
king de la ATP) dio la campanada 
este miércoles y eliminó al número 
uno del mundo Novak Djokovic en 
tres sets de intensa batalla, por 
6-2, 4-6 y 6-2, tras dos horas y 
quince minutos de partido que dejan 
sin un favorito claro este Masters 
1.000 de Roma.

El noruego, número 7 del mundo, 
se mimetizó con el clima romano y 
se convirtió en una tormenta para 
Djokovic durante todo el partido. 

En semifinales, Rune se medirá con 
el noruego Casper Ruud (4), quien 
doblegó  al argentino Francisco 
Cerúndolo (31). Ruud necesitó poco 
más de dos horas para imponerse 
por 7-6(5) y 6-4 ante el trasandino, 
quien sufrió con una gran cantidad 
de errores no forzados (23 contra 
11 del europeo).

Será la quinta vez que Ruud en-
frente a Rune, con un historial com-
pletamente a favor del noruego, 
con cuatro triunfos en Montecarlo 
(2021 y 2022), el ATP de Bastad 
(2021) y Roland Garros (2022). EFE

EFE

POLIDEPORTIVO

El ovallino Marcelo Pastén, no la pasó bien en la pista canelina, por lo que espera trabajar para 
llegar en gran forma a la tercera fecha en Copiapó.

THE MONKEYS INK

Nuevamente más de un 
centenar de pilotos, entre 
ellos, el ovallino Marcelo 
Pastén, se sumaron a esta 
nueva fecha del calendario 
tuerca de dos días, donde las 
complicaciones de la pista 
dejó consecuencias entre los 
participantes.

Canela recibió la 
segunda fecha

del Zonal Norte Enduro

INSTANCIA REGIONAL

La segunda fecha del Campeonato 
Regional Zonal Norte Enduro 2023 
celebrada el fin de semana en la localidad 
de Canela, no resultó muy auspiciosa 
para el piloto ovallino, Marcelo Pastén 
Oyanader, quien en la primera jornada se 
alzó con un quinto puesto en la categoría 
Experto más de 30.

 La nueva, competitiva y entretenida 
serie, comienza a provocar estragos en 
los competidores, aunque el calendario 
tendrá otras seis fechas que resultarán 
determinantes en la definición de los 
primeros lugares, donde el representante 
limarino espero recuperarse y meterse 
en lugares destacados.

“Esta vez no pude estar dentro de los 
primeros lugares, tuve varias caídas y 
errores que cometí, aunque lo importante 
es que pude terminar la carrera”, explicó, 
entendiendo que varios pasaron por lo 

mismo de él.
Reconoció que la pista era extrema-

damente dura. “Pura piedra, no pude 
acomodar la moto teniendo los errores 
que cometí. Me proyectaba estar mejor 
ubicado y estar dentro de los primeros 
lugares, así que quedé con un gusto 
amargo”.

subir a la categoría Súper Experto”, 
recalcó, ya que de esa manera, llegará 
mejor preparado.

Finalmente y en su calidad de directivo 
del Club Enduro MX Ovalle Cerro Rojo 
y con la ayuda de la municipalidad 
de Ovalle, como también los auspi-
ciadores, espera formar una escuela 
de motocross para niños. “La idea 
es fomentar y trabajar en la difusión 
en los niños como también a las per-
sonas que quieran aprender a andar 
en moto y participar de este torneo. 
Estamos bien decididos a trabajar y 
para eso queremos sacar adelante este 
interesante proyecto con la ayuda del 
municipio y los privados”.

PRESIDENTE

El piloto, quien además es presidente 
del Club Enduro MX de Ovalle, pun-
tualizó que la misión es prepararse 
para llegar bien preparados a la tercera 
fecha. “Todavía quedan 6 fechas donde 
podemos remontar hasta fin de año. 
Sin embargo y pese a la amargura 
del fin de semana, trabajaré y me 
prepararé para la próxima fecha que 
se realizará en Copiapó los días 3 y 
4 de junio”.

Agrega Pastén que su objetivo es 
terminar en el podio en su serie. “Para 
este año quiero terminar dentro de los 
3 mejores de la categoría para poder 

CARLOS RIVERA V.
La Serena
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